



Migrantes denuncian cárteles de tráfico y trata de personas

RAFAEL ORTIZ

El asunto es para tomarse en cuenta de parte de las autoridades correspondientes, es la razón por la que **organizaciones, activistas, pobladores y migrantes solicitaron la intervención del Senado de la República ante lo que ocurre en Chiapas donde grupos del crimen organizado y cárteles se disputan la frontera sur para el tráfico y secuestro de extranjeros.**

Fue a través de un documento entregado a senadores de varios partidos, en donde se denuncia que "la presencia del **Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG)** en Chiapas, en abierta disputa con el **Cártel de Sinaloa** por la disputa por el control de la zona fronteriza está a la vista, sin que la autoridad estatal intervenga en forma contundente. Las y los chiapanecos que habitamos en la región de la frontera sur cargan con la presión, viven en un clima de abierta inseguridad, son víctimas del desplazamiento y por supuesto ponen los muertos", se puede leer en la denuncia.

"Otra víctima colateral con los migrantes, quienes además de ser extorsionados, sufren vejaciones e incluso son reclutados, como carne de cañón", se agrega en el contenido.

"Y en el extremo son víctimas de secuestro a la espera de que sus familiares desde los Estados Unidos paguen por su liberación, para que puedan retornar a sus lugares de origen o en el mejor de los casos sigan adelante, en busca del sueño americano", alertaron en la citada denuncia.

La figura más visible en torno a la presencia del **CJNG** en Chiapas es un personaje conocido como "El Señor de los Caballos", se indica en el documento que entregaron a los legisladores de varios partidos.

Algunos migrantes que fueron víctimas estos cárteles han interpuesto denuncias por **secuestro, tortura e incluso por desaparición de algunos participantes en las caravanas que cotidianamente transitan por territorio chiapaneco.**